

## Sommaire

- 02 Editorial  
 03 Chronique locale  
 04-05 Génération  
 06-07 Vie en UP  
 08-09 Liturgie  
 10-11 **Eclairage**  
 12-15 **Dans nos paroisses:**  
 Autigny-Chénens  
 Cottens  
 Neyruz  
 Avry-Matran  
 La Brillaz  
 Ponthaux  
 Prez  
 16-17 **Événements UP**  
 18 **Au livre de vie**  
 19 **Horaires des messes**  
 20 **Prière**



La fontaine de la Samaritaine, une scène d'Évangile au cœur de Fribourg.

# Chrétien ? Comment, dans un monde qui ne l'est plus ?

PAR JEAN-FRANÇOIS DELÉVAL  
 PHOTO : JEAN-MARC SUDAN

La crise de la modernité touche aussi bien la politique que la spiritualité. L'obéissance aux lois civiles s'impose de plus en plus au détriment de l'Évangile et de son esprit. Les églises se vident et le message chrétien est altéré.

Pourtant, l'heure n'est pas au découragement. « *Il faut simplement se convertir pleinement au Christ et s'inspirer de saint Benoît pour bâtir des communautés ouvertes, engagées et solidaires au milieu du monde.* » (Rod Dreher, journaliste)

Il est évident que l'on ne peut plus se contenter d'aller à la messe le dimanche. Il faut que le choix des loisirs, des moyens de communication, de la profession, du lieu et de la manière de vie soit subordonné à l'engagement chrétien. Il faut que chaque famille ne vive pas sa foi de manière isolée mais qu'elle s'agrège en communauté de foi au sein de ce monde.

Ne l'oublions pas : les chrétiens ont mission d'évangéliser et le levain ne peut faire lever la pâte s'il ne s'y plonge pas.

Résister à l'esprit de ce monde, matérialiste, technologique, suppose un christianisme, bien sûr, personnel mais aussi communautaire.

Je me souviens, il y a de cela fort longtemps, que l'on avait des gestes, discrets, mais qui montraient notre foi. Mon père faisait toujours un signe de croix avec son couteau au dos du pain avant de l'entamer.

Vous rappelez-vous, pour les plus anciens, la prière avant les repas : silence ! Puis le père de famille remerciait Dieu pour le repas qu'Il nous prodiguait et la cuisinière pour son travail.

Et la prière du soir ou du matin ? Qui la récite encore de nos jours ?

Lors des orages, une branche de buis, glissée sur le crucifix, ou l'eau bénite à l'entrée de la chambre devaient nous protéger du mauvais temps.

C'étaient des gestes, simples, visuels, mais qui rappelaient au monde que nous sommes chrétiens à tout moment de la journée.

Ainsi, l'Église se perpétuera par des gens convaincus qui agiront, dans le monde, selon leur foi, par des gestes qui exprimeront leur croyance.

## IMPRESSUM

**Editeur** Saint-Augustin SA, case postale 51, 1890 Saint-Maurice

**Directeur** Yvon Duboule

**Rédacteur en chef** Nicolas Maury

**Secrétariat de rédaction**

Nicolas Maury, tél. 024 486 05 25  
 e-mail : bpf@staugustin.ch

**Imprimerie** Canisius SA, Fribourg

**Rédacteur responsable**

Mathias Theler, Rue Marie-Favre 2,  
 1754 Avry-sur-Matran  
 e-mail : mathias.theler@upndlbrillaz.ch

## Équipe de rédaction :

Autigny-Chénens : Michel Pasquier  
 Cottens : Jean-Marc Sudan  
 Neyruz : Annick Biemann  
 Matran-Avry : Nadia Maillard  
 La Brillaz : Jean-François Deléval  
 Ponthaux : Claude Didierlaurent  
 Prez : Philippe Guisolan

## Équipe pastorale :

**Bénévoles :** Régis Gobet, Marie-Louise Schorro et le MCR, Jean-Marie Barras (documentation), Frédéric Pythoud, Jean-Pierre Papaux, Gilbert Genilloud

**Maquette** Essencedesign SA, Lausanne

**Couverture** Photo : Alexandre Sigg  
 Claudy Christan, un chrétien engagé.